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El PSC-PSOE en el Cabildo 
de Gran Canaria ofreció 
una rueda de prensa para 

hacer balance del ecuador de esta 
legislatura en la Corporación Insu-
lar, una etapa marcada por la “pa-
rálisis de los proyectos estratégicos 
para la Isla, por la mera continuidad 
de proyectos del anterior mandato 
que ya estaban en marcha, por la 
inestabilidad del Gobierno de Bra-
vo y la confrontación no sólo con el 
Gobierno de Canarias, sino también 
con miembros del PP”. 

La portavoz socialista, Carolina 
Darias, destacó que han sido “dos 
años de tiempo muerto para pro-
yectos estratégicos para Gran Cana-
ria” porque, “por culpa del PP, los 
grandes proyectos que configuran 
el desarrollo estratégico para Gran 
Canaria están paralizados”. 

En este sentido, se refirió en primer 
lugar a la Central Hidroeléctrica 
Chira-Soria, un proyecto que “nos 
encontramos en un cajón después 
del mandato de Soria y que ha vuel-

Carolina Darias: “Bravo tiene paralizados 
los grandes proyectos para Gran Canaria”. 

to al cajón con Bravo”, un proyec-
to “parado por culpa del Ministro 
Soria, que sigue sin  establecer la 
retribución por la generación en la 
Central”. Detalló que las obras no 
han comenzado pese al compromi-
so de Bravo de iniciar las obras en 
febrero o marzo de 2012. “No se ha 
movido una piedra. Las obras llevan 
un retraso importante. Cada día 
que pasa es peor, porque la situa-
ción de dependencia energética de 
Gran Canaria es mayor. Sobretodo, 
teniendo en cuenta el aumento del 
precio del carburante”, aseveró.

En segundo lugar, se refirió al en-
torno aeroportuario y recordó que 
el Gobierno de España ha pospues-
to hasta 2025 la segunda pista ope-
rativa. “Los vecinos afectados por 
esta ampliación siguen esperando 
por una respuesta” y, además, “el 
Parque Empresarial Aeroportuario 
se ha quedado en nada. Durante 
este mandato no se ha reunido su 
Consejo ni una vez”, criticó Darias. 

En tercer lugar, hizo referencia a 

los planes de ordenación del terri-
torio en Gran Canaria. “Algunos se 
han paralizado y otros van a paso 
de tortuga. ¿El Gobierno de Bravo 
de Laguna cuántos planes nuevos 
han hecho? En San Bartolomé de 
Tirajana podemos perder la inver-
sión en Tarajalillo porque no han 
sido capaces de desbloquear este 
asunto; el Plan de Residuos, que 
nosotros aprobamos inicialmente y 
con el que no han conseguido dar 
un paso; y el PTP 32, de los parques 
eólicos, que se ha ido al traste por 
una decisión del Ministro Soria, 
aunque el decreto sea de Fomen-
to. En definitiva, Gran Canaria está 
estancada por culpa del PP, y sus 
planes de ordenación no avanzan”, 
explicó Darias. 

En cuarto lugar, se refirió a la parce-
la del antiguo Estadio Insular. Ma-
tizó que en el anterior mandato se 
celebró un concurso de ideas del 
que salió un ganador, y que el PSOE 
en el Cabildo en la anterior legisla-
tura le dejó a Bravo los planes de 
viabilidad hechos. “Pero eso no ha 

BALANCE DE DOS AÑOS EN EL CABILDO  |
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sido suficiente. Llevan dos años ma-
reando la perdiz. Seguimos con una 
parcela sin uso en el corazón de Las 
Palmas de Gran Canaria. Bravo ha 
optado por el inicio de un pelotazo 
teledirigido”, aseguró. 

En quinto lugar, Carolina Darias se 
refirió a la regasificadora. Recordó 
que a principios de mandato, Bra-
vo de Laguna dijo que este tema 
estaría resuelto en un año. “Han 
pasado dos y seguimos igual”, afir-
mó. Además, señaló que en el ple-
no de abril, los socialistas criticaron 
que, tras una reunión del PP con el 
Gobierno de Canarias, la Corpora-
ción Insular ya había decidido que 
tomaría las riendas de este Plan. 
“Ahora el Partido Popular en el Ca-
bildo consulta a Soria la decisión de 
la ubicación de la planta regasifica-
dora. No entendemos a qué vienen 
ahora las dudas? ¿Será porque no 
quiere ejercer de Presidente del Ca-
bildo? La realidad dos años después 
es que no han hecho nada. Ni tan 
siquiera existe documento escrito 
entre Cabildo y Estado, según un 
informe que nos ha llegado hace 
unos días. Venden, una vez más, 
humo a la ciudadanía”, dijo.  

En sexto lugar, la portavoz socialista 
se refirió a los parques tecnológicos 
en Gran Canaria, y que “nada sabe-
mos” sobre la puesta en marcha de 
uno de los proyectos más estraté-
gicos “para contribuir al cambio de 
modelo productivo”.

En definitiva, con respecto a los 
grandes proyectos estratégicos 
para Gran Canaria, Carolina Darias 
afirmó que, “están paralizados” 
y que “como ya dijimos al ver su 

De izquierda a 
derecha, Au-
gusto Hidalgo, 
Betsaida Gon-
zález, Carolina 
Darias, José 
Antonio Godoy 
e Isabel Guerra, 
tras la rueda de 
prensa. 

programa de Gobierno, todas las 
grandes actuaciones provienen del 
anterior mandato”. Considera que 
el Cabildo de Gran Canaria tiene 
un presupuesto importante para 
este año, concretamente de 500 
millones de euros, que “algunos de 
los hitos podían haber  tenido más 
relevancia”, y que “el papel de esta 
institución se debería dejar sentir”.

Empleo y turismo. 

Bravo, en la presentación de su pro-
grama de gobierno (en el Pleno no-
viembre de 2011) afirmó que uno 
de los objetivos fundamentales de 
su gobierno era “Impulsar la activi-
dad productiva como un paso para 
crear empleo”. A este respecto, la 
portavoz socialista puso de mani-
fiesto los siguientes datos. 

Si hacemos una comparativa sólo 
observando los desempleados en 
Gran Canaria en los meses de junio 
de 2011 (108.221), junio de 2012 
(123.729) y junio de 2013 (125.417) 
vemos que el desempleado se ha 
incrementado con el mandato del 
PP. (Datos del Obecan)

En cuanto al turismo, destacó un 

descenso en la llegada de turistas 
de 78.848 turistas, tanto nacionales 
como extranjeros (de 2011 a 2012). 

“Como vemos, todo ha ido a peor 
a pesar de que este Cabildo tiene 
el presupuesto de 500 millones de 
euros. La prioridad debería ser el 
empleo”, aseveró.

Confrontación.

Además, indicó que “éste ha sido 
un gobierno que ha hecho de la 
confrontación su bandera, lo que 
ha llevado a la parálisis de la Isla. 
Bravo ha tapado su incompeten-
cia en temas prioritarios para Isla. 
Bravo es el motor de la discordia 
y la confrontación, no sólo con el 
Gobierno de Canarias, sino con sus 
propios compañeros de partido”. Y 
en este sentido, aludió a las polé-
micas suscitadas, en el seno del PP, 
con temas como el Estadio Insular, 
la Ley de Renovación Turística, el 
Teleférico, el Vertedero, la Regasifi-
cadora y los taxis. 

“Bravo en su toma de posesión 
afirmó que quería que “el Cabildo 
se convirtiera en el motor a través 
del diálogo y la concordia entre las 
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formaciones políticas y las adminis-
traciones públicas”, a las que tendía 
la mano. Pero lo cierto es que, tras 
estos dos años de mandato, el go-
bierno de Bravo se ha convertido 
no en el motor de la concordia, sino 
en el motor de la discordia, y, esto 
es inaceptable”, recordó Darias.  

Inestabilidad. 

Por último, incidió en la “inestabi-
lidad permanente” que ha vivido 
el Grupo de Gobierno en estos dos 
años. “Un Gobierno, sostenido por 
dos tránsfugas, que ya ha vivido 
cinco cambios, fruto de las crisis in-
ternas. Esta situación llevó incluso 
a dimitir a su Vicepresidenta, Rosa 
Rodríguez. Estos cambios han afec-
tado a dos de las áreas más impor-
tantes en los tiempos que corren: 
Política Social y Empleo”, afirmó la 
portavoz socialista.

Imputaciones. 
 
Además, la portavoz en el Cabildo 
de Gran Canaria no quiso pasar por 
alto en este balance de dos años 
que cuatro miembros del equipo 
de Bravo de Laguna están imputa-
dos. Bravo dijo este mismo mes en 
un medio de comunicación  que “la 
corrupción es una carga pesadísi-
ma que los partidos políticos deben 
afrontar con mayor vigor y rigor”.  Y 
recordó que en el Pleno de junio las 
socialistas ya advirtieron a Bravo de 
que “noticias como ésta consiguen 
que la ciudadanía se separe cada 
vez más de la política. Una cosa es 
la presunción de inocencia y otra 
cosa es que se pasen las líneas ro-
jas. Y se han pasado esas líneas”.

El PSC-PSOE en el Cabildo de 
Gran Canaria ha presenta-
do 633 iniciativas en los dos 

últimos años, entre mociones, rue-
gos y preguntas tanto a Pleno como 
a Comisión del Pleno. 

La portavoz socialista, Carolina Da-
rias, asegura que el PSC-PSOE es “el 
grupo más propositivo del Cabildo”.

Detalló que 125 de estas iniciativas 
han sido en Plenos (50 mociones, 
de las que 34 han sido aprobadas 
por unanimidad, y 75 ruegos y pre-
guntas) y 508 en Comisiones del 
Pleno (27 mociones, de las que 21 
han sido aprobadas por unanimi-
dad, y 481 ruegos y preguntas). 
Además, pone de manifiesto “la 
labor de control y fiscalización que 
ejerce el PSOE en el Cabildo sobre 
el Gobierno insular”. 

El PSOE propone más de medio 
millar de iniciativas en dos años. 

“Hemos presentado más iniciativas 
que el propio grupo de gobierno, 
que no suele llevar ninguna iniciati-
va a las Comisiones del Pleno. Esto 
vuelve a dejar de manifiesto que 
el grupo de gobierno no hace sino 
continuar con la línea de proyectos 
iniciados en el anterior mandato. 
Está carente de nuevas ideas, de 
nuevos proyectos para la Isla”, ase-
gura Darias, quien considera que 
las Comisiones del Pleno suponen 
“un espacio que podría ser más útil 
para Gran Canaria si el grupo de go-
bierno se implicara más”. 

La portavoz socialista critica que el 
grupo de gobierno apruebe nume-
rosas iniciativas del PSOE por una-
nimidad y que luego no las ejecu-
te. En este sentido, Carolina Darias 
ha querido exponer sólo algunos 
ejemplos. 

Los socialistas han defendido 633 mociones, ruegos y 
preguntas a plenos y a comisiones del Pleno, convirtién-
dose en el grupo “más propositivo” de la Corporación.

Sigue en la página siguiente >
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Como quiera que el Ministro 
Montoro ha anunciado que 
en el próximo Consejo de 

Política Social y Financiera se va a 
abordar la distribución de mane-
ra asimétrica para este reparto, el 
PSOE en el Cabildo ha defendido 
una iniciativa en el Pleno, que fue 
rechazada por el PP, para pedir al 
Gobierno insular que inste al Go-
bierno de España a que aplique a la 
Comunidad Autónoma de Canarias 
un objetivo de déficit de, al menos, 
el 1,3 % durante 2013, para que se 
incentive la economía del Archipié-
lago y no se vea mermada la pres-
tación de servicios fundamentales 
como Educación y Sanidad. Esta 
oción fue rechazada por el PP. Ade-
más, el PSOE reclama que parte de 
ese incremento en el objetivo del 
déficit sea destinado a las Corpo-
raciones Locales, con especial inci-
dencia en los Cabildos.

Recientemente, la Comisión Euro-
pea ha revisado la senda de ajuste 
del déficit público español para el 
cumplimiento de las previsiones 
contempladas en el Pacto de Esta-
bilidad y Crecimiento. La revisión 
afecta a los objetivos de déficit/su-
perávit a lograr en el periodo que se 
extiende entre 2013 y 2016. Estos 
objetivos de déficit hacen referen-
cia a las Administraciones Públicas, 
donde se agrupa la Administración 
del Estado, las Comunidades Autó-
nomas, las Corporaciones Locales y 
la Seguridad Social. El nuevo límite 
fijado por la Comisión Europea ele-

va en dos décimas el solicitado por 
el Gobierno de España.

Para 2013 estaba previsto, inicial-
mente, que las Comunidades Au-
tónomas pudieran tener un déficit 
máximo de un 0,7%, que se ha ele-
vado dentro del nuevo escenario. 
De esta forma, el nuevo objetivo se 
sitúa en un 1,3% para el conjunto 
de las Comunidades Autónomas, 
pudiéndose repartir éste de forma 
homogénea o de forma diferencia-
da. Con ese porcentaje “se ha vuel-
to a discriminar” a las Comunidades 
Autónomas y a las corporaciones 
locales al quedarse con una muy 
desigual proporción la Administra-
ción General del Estado.

Las implicaciones de mantener el 
objetivo de déficit en el máximo 
nivel posible son apreciables. Por 
cada décima de déficit adicional 
que se permita a Canarias y, por 
consiguiente, a Gran Canaria, se 
puede generar un gasto presupues-
tario adicional de unos 42 millones. 

“En consecuencia, dadas las dificul-
tades por las que está atravesando 
el Archipiélago, su capacidad para 
mantener una situación fiscal sa-
neada, y teniendo en cuenta los 
proyectos sociales con los más des-
favorecidos, así como la dinamiza-
ción de la economía, que están es-
perando la generación de créditos 
presupuestarios, resulta de impor-
tancia defender el máximo nivel de 
déficit permitido”, explica Darias. 

El PSOE pide al Estado un objetivo 
de déficit de al menos un 1,3%.

HACIENDA  |
La primera moción que defendie-
ron los socialistas se refería a la rea-
lización de la segunda pista operati-
va del Aeropuerto de Gran Canaria. 
Fue convertida en declaración insti-
tucional. “La realidad es que nada 
se ha hecho y que el PP ha bloquea-
do toda posibilidad de ampliación 
del aeropuerto”, apunta Darias. 

La 2ª pista operativa.

También se aprobó por unanimi-
dad una moción relativa a un Pacto 
Global por el Turismo en Gran Ca-
naria. “El PP no ha cumplido con su 
palabra, y con el turismo ha ido de 
manera independiente en las gran-
des ferias, sin resultados positivos. 
La llegada de turistas cada vez va a 
peor.  Además, la confrontación con 
el Gobierno de Canarias ha sido la 
bandera que ha ondeado el PP en el 
Cabildo en el área de turismo”. 

Pacto Global por el Turismo. 

En 2011 se aprobó una moción so-
cialista para la retransmisión en 
directo de las sesiones plenarias y 
acontecimientos que puedan ser 
considerados de especial interés. 
“Dos años después la ciudadanía 
sigue sin poder ver los plenos por 
Internet”, asevera Darias. 

Retransmisión de plenos. 
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La Central Hidroeléctrica de Chira-
Soria, la recuperación de la Casa del 
Agua en Santa Brígida, la rehabilita-
ción del Puente de Tinoca, la reor-
denación del transporte público de 
pasajeros con el intercambiador de 
Tamaraceite como nodo intermodal 
han sido otras de las peticiones del 
PSOE aprobadas, que no han sido 
llevadas a cabo. 

Otros asuntos. 
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La portavoz socialista en el Ca-
bildo de Gran Canaria, Caro-
lina Darias, exige a Bravo de 

Laguna “que pague los panfletos 
del PP, con el que nos ha llenado la 
prensa con dinero propio de su par-
tido, y no con el dinero público, es 
decir, de tod@s l@s grancanari@s”.

“Esta plataforma no la impulse 
el Cabildo de Gran Canaria, tal y 
como reza el planfleto, sino que la 
ha creado el propio gobierno de 
Bravo para manipular a la ciudada-
nía. Sólo lo compone el PP, es una 
plataforma inexistente”, asevera. 

El PSOE registró una solicitud de 
información el día 9 de julio, y vol-
vió a reiterarla el 17 de julio, para 
pedir al grupo de gobierno “Infor-
me sobre cuantía y relación de los 
gastos ocasionados por el Grupo de 
Gobierno al Cabildo de Gran Cana-
ria, por todos los conceptos, por la 
presentación y difusión de la cam-
paña “Por Gran Canaria, sí se pue-
de”; esto es: escenografía del acto 
celebrado en el Paraninfo de la 
Universidad de Las Palmas de Gran 
Canaria, diseño, impresión, encarte 
en prensa, cuñas publicitarias, rea-
lización y mantenimiento de la web 
creada al efecto y cualquier otro 
gasto ocasionado por dicha campa-
ña del Grupo de Gobierno”. 

A día de hoy, el PSOE no ha reci-
bido esta información, pese a la 
obligación legal y reglamentaria de 
facilitarla, “en otro ejercicio más de 
opacidad”, informa la portavoz. 
El PSC-PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria critica “ocultación” por 
parte del Grupo de Gobierno del 

Darias: “El panfleto de las mentiras de 
Bravo lo pagamos tod@s l@s grancanari@s”.

coste de la campaña (panfletos, 
spots, cuñas de radio, web, etc.), 
“un proceder habitual” del Gobier-
no de Bravo. “La ciudadanía tiene 
derecho a saber cuánto nos está 
costando esta campaña que está 
llevando a cabo el señor Bravo, 
con la invención de una platafor-
ma inexistente que ha sido creada 
por el PP en un afán de confrontar 
a la gente que vive en Canarias y 
que hace ya tiempo que ha supera-
do el discurso isloteñista, partidis-
ta e irreal que está empleando en 
esta campaña. Le exigimos a Bravo 
transparencia. Mayoría absoluta no 

es poder absoluto. El Cabildo no es 
su finca privada”.

“Estamos ante un gasto indecen-
te, despreciable e inútil”, asevera 
la portavoz socialista.  Además, no 
quiere pasar por alto que “Bravo 
esté promocionando esta campaña 
sin ni siquiera hacer alusión al Ca-
bildo, como si tal plataforma fuera 
privada y no tuviera nada que ver 
con esta institución. Eso es engañar 
a los ciudadanos. Usted está pagan-
do esta campaña con dinero de las 
arcas públicas. Por tanto, no des-
precie la inteligencia de la ciudada-

PRESIDENCIA  |

A los miles de panfletos 
de prensa dominical le 
han seguido otros miles 
de panfletos, distribui-
dos por los 21 munici-
pios de Gran Canaria, 
en una farmacia en San 
Mateo o de Teror, en una 
copistería en Las Palmas 
de Gran Canaria, en el 
Ayuntamiento de Teror, 
en el Teatro Cuyás, en 
los Museos dependien-
tes del Cabildo. “Bien 
pensado, nada más gra-
tificante y oportuno que 
ir a una farmacia a por 
analgésicos y llevarse un 
panfleto puesto, o visitar 
un museo y de paso 
panfleto que te pego”, 
criticó Carolina Darias 
en el Pleno de julio.
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nía, que se merece saber cuánto ha 
costado, porque, al fin y al cabo, lo 
pagamos todos. Usted está utilizan-
do el dinero público para crear una 
polémica donde no la hay”. 

“A Bravo no le ha sido suficiente con 
el batacazo que se llevó con el acto 
que impulsó sobre la Ley de Reno-
vación y Rehabilitación Turística. 
Este acto contó sólo con los propios 
miembros del PP, y no con todos, 
porque hubo notables ausencias, 
que se desmarcaron de esta política 
isloteñista, rancia, de la derecha de 
otros tiempos”, afirma la portavoz.

Carolina Darias asegura que éste es 
un “panfleto cargado de mentiras y 

que sólo busca la confrontación de-
cidida con el Gobierno de Canarias”. 
Y, en este sentido, apunta dos ejem-
plos. “Es mentira que se le pueda 
imputar al Gobierno de Canarias 
los errores o presunta manipula-
ción de los censos en otras islas del 
Archipiélago canario. A quien único 
se le puede imputar es al que lo ha 
hecho, en su caso, y al INE, que es 
quien ha bendecido dichos censos 
con su publicación en el BOE. Mien-
te Bravo de Laguna al decir que es 
el Gobierno de Canarias quien tiene 
que responder a estos errores. El 
Gobierno canario sólo puede hacer 
lo que está en el BOE”, explica.

“Miente Bravo –continúa Darias- 

cuando dice que el Gobierno de 
Canarias da la espalda al Pabellón 
Mundobasket. Hasta ahora, el Go-
bierno canario no ha renunciado a 
su compromiso, sino que lo ha di-
latado en el tiempo. Pero quien sí 
ha renunciado al 50%, es decir, a 10 
millones, es el Gobierno de España, 
con la firma de Bravo de Laguna”.

En definitiva, Darias considera que 
“Bravo utiliza el Cabildo para volver 
a otros tiempos. Miente para ocul-
tar que quien ha dado la espalda a 
Canarias es el Gobierno de Mariano 
Rajoy, que es quien nos ha dejado 
en la estacada con sus recortes en 
vivienda, carreteras, energías reno-
vables, inversiones, empleo, etc.”. 

porta es al Gobierno de Bravo en 
el Cabildo, en este caso, es respon-
sabilidad directa de su Vicepresi-
dente I, Juan Domínguez, que es el 
presidente de la FEDAC”, asevera la 
consejera socialista Nayra Alemán, 
quien conoció este asunto en el Co-
mité Ejecutivo de la FEDAC.

En este Comité se trató la determi-
nación de los sectores, funciones y 
categorías que son prioritarios en 
el desempeño de las funciones y 
competencias atribuidas a la FEDAC 
a los efectos de selección de perso-
nal temporal, con la idea de cubrir 
la baja por jubilación de la persona 
que estaba al frente de la tienda de 
artesanía de Playa del Inglés. Nayra 
Alemán critica que la dilación en la 

La tienda de la FEDAC de Playa 
del Inglés, ubicada en el Pa-
tronato de Turismo, junto al 

Centro Comercial Yumbo, cerró sus 
puertas a principios del mes de junio 
por no haber buscado sustituto/a 
al trabajador, que se jubiló, que se 
ocupaba de esta tienda.  Hace unos 
días ya abrió sus puertas. 

“La falta de previsión y gestión por 
parte del Cabildo de Gran Canaria 
es manifiesta. ¿Cómo es posible 
que no previeran que esta persona 
iba a jubilarse y que había que bus-
carle sustituto/a? Detalles como 
éste hacen que el/la turista consi-
deren que a lo/as grancanario/as 
no nos importa el turismo, cuando 
lo cierto es que a quien no le im-

celebración de este Comité se debió 
a la espera del informe jurídico del 
Cabildo, solicitado por el PSOE en 
enero de este año, que confirmaba 
la preceptiva abstención del Presi-
dente de la FEDAC Juan Domínguez, 
“lo que de nuevo constata la falta 
de programación y rigor, así como 
la improvisación continua por parte 
del Vicepresidente I del Cabildo”.

“No se puede mantener cerrada la 
tienda de Playa del Inglés durante 
más de un mes, demostrando una 
falta de organización asombrosa, 
pues la jubilación del personal no es 
una circunstancia espontánea, sino 
que se sabe con antelación”, critica 
la consejera socialista en el Cabildo 
de Gran Canaria, Nayra Alemán.

La tienda de la FEDAC de Playa del Inglés, 
estuvo cerrada más de un mes.

FEDAC  |
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El PSC-PSOE en el Cabildo 
de Gran Canaria se ha in-
teresado en Comisión del 

Pleno por la compra de unos iPad’s 
pagados por el PP en el Cabildo con 
dinero proveniente de fondos euro-
peos destinados a Emergencias. 

El viceportavoz socialista, Augusto 
Hidalgo, explica que en septiembre 
de 2012 el Consorcio de Emergen-
cias de Gran Canaria efectuó un 
gasto, que realizó por el procedi-
miento de adjudicación directa, de 
19.260 €, con el que se adquirieron 
11 ordenadores de mesa, 3 ordena-
dores portátiles, 3 televisores LED, 
22 monitores, 6 programas y 4 Ta-
blets Apple iPad 3.

Tras solicitud del Grupo Socialista 
sobre los gastos realizados por el 
Consorcio de Emergencias de Gran 
Canaria con cargo al proyecto fi-
nanciado por Europa denominado 
“Cooperación en Incendios Fores-
tales y Riadas”, con el acrónimo 
“CINFORI2008”, el Oficial Respon-
sable del Área Técnico-Operativa 
del Consorcio respondió por escrito 
que la adquisición de éstos tenía 
como objeto dotarse de “equipos 
portátiles que permitan la comuni-
cación y trasmisión desde un PMA 
[Puesto de Mando Avanzado] a la 
Sala de Coordinación”.

El Grupo Socialista ha podido com-
probar que “el proyecto CINFO-
RI2008 deja poco margen, por no 
decir que ninguno, para la adqui-

sición de equipos de estas caracte-
rísticas. De hecho, en los gastos de 
dicho proyecto, la única posibilidad 
real de justificar esta compra sería 
a través de la denominada como 
“Actividad 7” destinada a adquirir 
equipamiento relacionado con dos 
aspectos del proyecto. 

En la relación de equipamientos 
que deben quedar en cada isla, un 
subapartado plantea la adquisición 
de “Cajas de equipo de gestión (Or-
denadores, impresoras portátiles 
autónomas, equipos de telefonía 
vía satélite, equipos de telefonía te-
rrestre impermeables, material de 
oficina, etc). 

“Es en este epígrafe donde cabría 
incluir estos dispositivos, pero te-
niendo en cuenta que es eviden-
te que hacen referencia a equipos 
con capacidad de ser llevados por 
los profesionales en los Puestos de 

El PSOE cuestiona la compra de iPad’s pagados 
con dinero europeo para emergencias. 

Mando Avanzados durante riadas e 
incendios, resulta complicado expli-
car y justificar la compra de panta-
llas de 42 pulgadas o tabletas tipo  
iPad”, considera. En este sentido, se 
preguntaba “si este gasto será argu-
mento para que se ponga en cues-
tión el desarrollo del Proyecto por 
Europa, dado que los gastos efec-
tuados son discutibles”.

De igual forma, el viceportavoz so-
cialista señaló en la Comisión del 
Pleno que “nosotros no criticamos 
que una Consejera de Gobierno se 
dote de dispositivos móviles tipo 
smart phone o tabletas táctiles para 
el mejor desempeño de sus labores 
de gobierno. Siempre que éstas, si 
son parte del patrimonio público, 
se devuelvan al mismo una vez ter-
minado el mandato, claro está. Lo 
que nos preguntamos, y así lo he-
mos cuestionado en Comisión de 
Pleno, es que recursos que se han 
aprobado al Consorcio de Emer-
gencias con el objeto de tener do-
tado a los profesionales que luchan 
a pie de campo en la extinción de 
incendios y en el control de riadas, 
se haya utilizado para comprar dis-
positivos móviles para el uso diario 
de los directivos del Consorcio y de 
la Consejera del ramo”.

“Sinceramente, esperamos que a la 
hora de justificar los gastos de ese 
proyecto no nos hagan devolver ni 
un euro por esta cuestión”, conclu-
yó el viceportavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria.

EMERGENCIAS  |
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El PSC-PSOE en el Cabildo 
de gran Canaria ha pedido 
al Grupo de Gobierno en 

la Comisión del Pleno de Sectores 
Económicos que se inicie a la ma-
yor brevedad posible, el procedi-
miento administrativo para sacar 
a concurso público la apertura y 
puesta en funcionamiento de la 
Bodega Insular de Gran Canaria. 

L@s consejer@s socialistas en la 
Corporación, Carolina Darias, Au-
gusto Hidalgo, Isabel Guerra y José 
Antonio Godoy, visitaron en julio, 
acompañados del portavoz socia-
lista en San Mateo, Rubén Díaz, 
esta infraestructura, acompañados 
de l@s técnic@s del Cabildo. Ésta 
es la segunda vez en los dos últi-
mos años que los socialistas piden 
la apertura y puesta en marcha de 
esta bodega. 

El consejero socialista José Anto-

El PSOE pide a Bravo  
“que ponga en marcha 
de una vez por todas” 
la Bodega Insular. 

SECTORES ECONÓMICOS  |

nio Godoy informa de que la inver-
sión realizada en la Bodega Insular 
entre los años 2000 y 2011 fue de 
4.351.525,92 millones de euros, 
de los cuales 3.601.626,53 fue-
ron financiados con recursos pro-
pios del Cabildo de Gran Canaria 
y 749.899,39 € con la emisión de 
Deuda Pública entre los años 2003 
al 2005. “No se puede invertir todo 
este dinero para luego mantener la 
Bodega cerrada”, critica Godoy. 

El consejero Godoy critica 
que el PP haya mantenido 
cerrada esta infraestructura 
durante dos años. 

También recuerda que las últimas 
obras se sacaron a concurso en 
2010 para impermeabilizar la cu-
bierta por problemas de humeda-
des, obras que concluyeron en el 
año 2011. “La infraestructura está 
óptima para su uso. Pero tenemos 

que lamentar que dos años des-
pués continúe cerrada”, asevera.

“La Bodega Insular debería ser la 
imagen de la marca ‘Gran Canaria’ 
en la producción y promoción de 
vinos, el espacio aglutinador del 
sector vitivinícola consolidado, e 
impulsor para nuevos emprende-
dores- respetando el cupo agrícola 
establecido para el sector vinícola 
en Gran Canaria-, además de ge-
nerar planes de empleo agrícolas y 
cursos de formación en torno a la 
cultura enológica”, señala Godoy. 

En definitiva, considera que la Bo-
dega Insular debería ser una infra-
estructura de apoyo al sector y un 
escaparate para enriquecer la ruta 
turística que atraviesa la zona, con 
espacio museístico incluido, ade-
más de promocionar los vinos de 
Gran Canaria en el sector de la res-
tauración”.
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Carolina Darias, Augus-
to Hidalgo, Isabel Gue-
rra, José Antonio Godoy 
y Rubén Díaz  visitaron 
la Bodega Insular. 

Máquinas en desuso en 
la Bodega Insular. 



GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

11 | Nº 13

MEDIO AMBIENTE  |

el Cabildo dijera que iba a hacer el 
Observatorio Especial, y que ahora, 
seis meses después, diga que no 
tiene que el presupuesto para ha-
cerlo. Está claro que ésta ha sido 
una ocurrencia más del Gobierno 
de Bravo, que una vez más deja 
constancia de que improvisa conti-
nuamente y que lha vendido humo 
a la ciudadanía”, asevera Darias. 

La portavoz se pregunta si cuando 
anunció que la Isla contaría con 
este Observatorio no tenía claro 
el presupuesto que se aprobada. 
“Está claro que para Bravo presu-
puestar no es planificar, sino impro-
visar. ¿Ahora es inviable? ¿Cómo 
se atrevieron a hacer un anuncio 
como éste sin tener antes un estu-
dio económico?”, critica Darias. 

Además, cuestionó la necesidad de 
tener un Observatorio de Basura 
Espacial: “¿Es una prioridad para 
Gran Canaria tener un observato-
rio para vigilar la basura espacial? 
Pero tenemos controlada la basura 
terrestre? Permítanos nuestra sor-
presa por estas ocurrencias”, señaló 
durante su intervención.  Además, 
Darias recuerda que este proyecto 

La portavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria ha 
criticado que ahora el Gobier-

no de Bravo de Laguna diga que el 
Observatorio Espacial es “inviable”. 
Recuerda que en el Pleno de di-
ciembre de 2012, sobre el debate 
de los Presupuestos para 2013, el 
propio Bravo de Laguna anunció 
que contaba con un presupuesto de 
170.000 euros “que permitirá que 
pueda ponerse en Gran Canaria un 
observatorio astronómico avalado 
por la Agencia Espacial Europea”. 
Sin embargo, en los presupues-
tos aprobados para 2013 constan 
175.000 euros para la construcción 
del Observatorio, y 82.000 para 
gastos de funcionamiento. En total, 
para este Observatorio el presu-
puesto de 2013 destina un total de 
257.000 euros. Este dinero fue de-
traído del Parque Tecnológico para 
destinarlo al Observatorio, median-
te una enmienda del PP. 

“Esto vuelve a demostrar que cuan-
do Bravo anunció este Observatorio 
ni siquiera tenía claro su coste total. 
Y cuando lo presupuestó tampoco 
tenía claro si podía o no realmente 
llevarlo a cabo. No se entiende que 
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Darias: “El Observatorio de la Basura, 
una improvisación más de Bravo”     
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fue introducido por una emnienda 
del propio PP a sus propios presu-
puestos, detrayendo el importe del 
proyecto Parque Tecnológico. Indi-
có que no estaba de acuerdo con 
esto, pues “es una prioridad para 
Gran Canaria contribuir a diversifi-
car su economía. Por eso, no enten-
demos que detraigan presupuesto 
del Parque Tecnológico. No lo en-
tendemos porque este presupuesto 
no apuesta por diversificar nuestra 
economía productiva”. 

Por último, en este Pleno Darias 
ya hizo referencia a que el Ayunta-
miento de Madrid haya publicado 
que va a instalar un detector de ba-
sura espacial que se llama “Made 
in Spain”, que se ha instalado “gra-
tuitamente”. “Lo que se cuestiona 
es que Madrid gestione tan bien 
que lo consiga gratis y el Cabildo de 
Gran Canaria no. ¿Por qué a Madrid 
se lo financia la Agencia Espacial 
Europea e INDRA y el Cabildo tie-
ne que pagarlo, y por qué hay que 
recurrir a Mallorca, cuando aquí 
tenemos un Instituto Astrofísico de 
Canarias, con el que se podría llegar 
a un convenio similar”, se pregunta 
la portavoz. 
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El Gobierno de Bravo de La-
guna intentó llevar al Pleno 
de julio por urgencia y en 

mano un expediente de “liquida-
ción de la Institución Ferial de Ca-
naria para su absorción por la Socie-
dad de Promoción de Gran Canaria, 
Spegc”, sin que nadie conociera los 
informes que lo avalaban ni se hu-
biera discutido con agentes sociales 
u oposición, explica el viceportavoz 
socialista, Augusto Hidalgo.

El Vicepresidente del Cabildo, y 
tránsfuga de la institución, Juan Do-
mínguez, tenía desde hace un año 
un informe, encargado a un despa-
cho privado, que establecía los dis-
tintos escenarios posibles avalando 
la absorción y el posible despido 
“objetivo” de toda la plantilla de 
Infecar. Este Informe se le ocultó al 
Presidente de Infecar.

Tras la expulsión de Olarte de la 
Presidencia de Infecar, por denun-
ciar la presunta comisión de nu-
merosos delitos por parte del Do-
mínguez, se ha confirmado que su 
sucesor, el Alberto Padrón, intentó 
cesar en dos ocasiones al Director 
General Accidental y, al igual que le 
ocurrió a su predecesor en el cargo, 
se le ha impedido ambas veces por 
el Presidente del Cabildo.

Al final de la Junta de Portavoces 
preparatoria del Pleno de julio, el 
PP presentó, por sorpresa, la po-
sibilidad de llevar por urgencia un 
expediente de “liquidación de In-
fecar y su posterior absorción por 

Augusto Hidalgo asegura que el PP intenta 
liquidar INFECAR “con nocturnidad y alevosía”.

INDUSTRIA COMERCIO  |

parte de la Spegc”. La sorpresa fue 
generalizada dado que ni la Secre-
taría General del Pleno tenía cono-
cimiento del asunto. El desconoci-
miento parece ser que llegaba a los 
mismísimos portavoces del grupo 
popular en la Junta de Portavoces, 
a los que se les remitió la propuesta 
directamente desde Presidencia.

“Ante lo insólito de la propuesta, los 
socialistas advertimos que no íba-
mos a aceptar ninguna proposición 
del calado de la que se nos estaba 
proponiendo sin que fuera discuti-
da utilizando el procedimiento nor-
mal y con los informes técnicos que 
respalden el expediente puestos 
a nuestra disposición con la sufi-
ciente antelación”, explica Hidalgo. 
Tras una controvertida reunión de 
urgencia, y las críticas de distintos 
agentes sociales que pertenecen a 
los órganos de dirección del Infe-
car, los cuales se habían enterado 
en los medios de comunicación, el 
equipo de gobierno decidió retirar 
la propuesta y reconvertirla en una 
dación de cuentas para informar al 
pleno del estado del asunto.

En el Pleno, Augusto Hidalgo, recal-
có que vamos a estar vigilantes al 
proceso que se nos está proponien-
do comenzar. Que los argumentos 
esgrimidos en los últimos meses 
sobre la reconversión de Infecar 
“fusionándola” con la Spegc, ahora 
se han convertido en una absorción 
por razones de “costes”.  Y en este 
sentido “los socialistas debemos 
advertir que si la escusa es ésta, y el 

aval es el informe de una consultora 
que llevan escondiendo desde hace 
un año, parece es que lo único que 
se plantean es una reducción de 
personal, no un impulso comercial 
a la institución”, comentó Hidalgo.

En este sentido, los socialistas re-
claman que se transformen los es-
tatutos de la sociedad pública para 
que dé cabida a la participación de 
la oposición. De igualmente se de-
berán articular los instrumentos de 
participación y control necesarios 
para que los distintos agentes so-
ciales e instituciones representadas 
en los órganos de Infecar mantenga 
su representación independiente-
mente de la figura jurídica que se 
utilice”, concluyó Hidalgo.

Durante el desarrollo del Pleno, Hi-
dalgo criticó que el actual Presiden-
te del Infecar, puesto en el cargo 
por el PP, tras el cese de Olarte por 
denunciar irregularidades y la co-
misión de posibles delitos por par-
te del Vicepresidente y trásfuga ha 
intentado, igual que su predecesor, 
cesar en dos ocasiones al Director 
Gerente Accidental, circunstancia 
que ha impedido el señor Presiden-
te del Cabildo en sendas ocasiones 
(el 5 de julio y el 17 de julio pasa-
do). “Esto demuestra que no se 
trataba de una obsesión de Olarte 
con el Director Gerente Accidental, 
sino que éste se ha convertido en el 
brazo ejecutor de las directrices del 
señor Domínguez en Infecar, saltán-
dose las potestades del Presidente 
de la Institución” concluyó Hidalgo.
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En la conferencia de Pere Navarro.   
Los consejeros en el Cabildo José Antonio Godoy y Augusto Hidalgo, y el 
concejal socialista en Las Palmas de Gran Canaria, Alfonso Campoamor, 
asistieron a la conferencia de Pere Navarro del PSC catalán, en el ciclo de 
conferencias sobre el nuevo modelo territorial, que tuvo lugar en el Aula 
de Piedra del Rectorado de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.

PREGÓN EN TUNTE   |
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Segundo por la izquier-
da, el consejero José 
Antonio Godoy. Primera 
por la derecha, la conce-
jal socialista en Agüimes 
Nina Santana junto al 
portavoz socialista en 
San Bartolomé de Tira-
jana, David Delgado. 
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El Cabildo de Gran Canaria 
aprobó en julio una moción 
del PSOE para pedir al Go-

bierno insular que estudie un ade-
cuado mantenimiento del  Centro 
Socio-Sanitario ‘El Sabinal’ “con el 
fin de que su aspecto mejore, con-
siderando fundamental un correcto 
mantenimiento de las puertas de 
seguridad del inmueble ante posi-
bles eventualidades”. 
 
Asimismo, los socialistas pidieron 
al PP en la Corporación insular que 
estudie el mantenimiento y  reposi-
ción del material adecuado de ca-
mas, sillas, sillones geriátricos, me-
sas de baño, persianas defectuosas 
y material innovador para el correc-
to tratamiento de los pacientes y 
usuarios.

Los socialistas defendieron esta ini-
ciativa en la Comisión del Pleno de 
Economía, Hacienda, Política Social 
y Transportes. 

“El deterioro de los inmuebles que 
son públicos evidencia la falta de 
interés del PP con este tipo de cen-
tros. El aspecto del centro forma 
parte del estado de bienestar de 
las personas mayores. Por eso, no 
se entiende que habiendo sobra-
do un millón y medio de euros en 
la liquidación del presupuesto de 
2012, destinado al mantenimiento 
de los edificios públicos del Insti-
tuto de Atención Social y Socio Sa-
nitaria (IASS), a día de hoy veamos 
toallas tapando ventanas o puertas 
de emergencia que no funcionan, 
por sólo poner dos ejemplos, ade-
más del deterioro de la pintura y el 
aspecto de suciedad que se deriva 
de la falta de mantenimiento”, cri-
tica la consejera socialista, Isabel 
Guerra. 

La consejera destaca que en los 
centros de Mayores los recursos 
humanos son muy importantes. Te-
ner personal motivado y altamente 

POLÍTICA SOCIAL  |

cualificado es condición indispen-
sable para prestar un servicio públi-
co de atención a las personas ma-
yores y dependientes con criterios 
profesionales de calidad y atención 
humana. 

La consejera socialista considera 
que otro aspecto fundamental, en 
distinto grado, es el aspecto y acon-
dicionamiento del lugar y los equi-
pamientos. 

Valora positivamente que el ma-
terial y los recursos estén disponi-
bles y con calidad “pero, ahondan-
do más aun, el deterioro causado 
por el tiempo o  el uso, tanto  de 
herramientas y útiles, camas, me-
sas, camillas,  persianas,  como de 
cristales, puertas, etc. debe tener 
una revisión y mantenimiento con-
tinuos, así pues la reposición del 
material necesario es vital para un 
servicio de asistencia a lo/as usua-
rio/as con la indispensable calidad”. 

El PSC-PSOE en el Cabildo denuncia la falta de man-
tenimiento del Centro Socio-Sanitario ‘El Sabinal’.
Aprobada moción socialista para pedir al Gobierno insular que estudie mantenimiento 
del centro, “con el fin de que su aspecto mejore, considerando fundamental un correcto 
mantenimiento de las puertas de seguridad del inmueble ante posibles eventualidades”.

Puertas en mal 
estado, agarra-
das con gasas, 
en el Centro 
Socio-Sanitario 
El Sabinal.



GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

15 | Nº 13

INAUGURACIÓN FP AEROTRAINING | 

ENTREVISTA DE AUGUSTO HIDALGO EN RADIO CANARIAS |
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El PP nombra a Celso 
Perdomo inspector y le 
sube el sueldo. 
La consejera socialista en el Cabil-
do, Teresa Mayoral, intervino en 
el Pleno de julio, a propósito de 
la modificación de la plantilla del 
personal, que se corresponde, en-
tre otros, a la contratación de tres 
inspectores para una nueva unidad 
de inspección de servicios en la 
Corporación. Explicó que esta mo-
dificación supone la reclasificación 
de puestos de trabajo existentes. 

“Resulta inoportuna y discrimina-
toria que esta reclasificación de 
puestos se lleve a cabo en este 
momento de crisis y sólo para unos 
pocos, y encima conllevando una 
modificación que implica un incre-
mento salarial”, explicó. Mayoral 
tachó de “gravedad especial” esta 
reestructuración y reclasificación 
de tres puestos en el Cabildo, y 
detalló que uno de esos nuevos 
puestos conlleva un incremento 
salarial de 4.181,60 euros. Este 
puesto lo ocupa en la actualidad 
Celso Perdomo, “principal impu-
tado del Caso Eólico”, por varios 
delitos relacionados con la corrup-
ción. “Hemos visto en los medios 
calificar de llamativo y sospechoso 
el que consiga este cambio ahora, 
ya que en cuestión de días se van 
a reanudar las actuaciones judicia-
les. Es inoportuno, imprudente y 
descarado. Pese a la presunción de 
inocencia, podían haber esperado 
a que se aclarase su situación judi-
cial”, aseveró Teresa Mayoral.

Por último, Mayoral insistió en que 
“el mensaje que se envía a la ciuda-
danía no es ejemplar y contribuye 
a alimentar la sensación de que a 
la clase política le resbala la corrup-
ción, el transfuguismo y la ética”. 

Bravo incrementa la publicidad en 
un 177% desde 2011 hasta hoy.

PERSONAL  |

La portavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, 
Carolina Darias, critica que 

el Gobierno de Bravo de Laguna 
haya incrementado “de manera 
desorbitada” en un 177% la partida 
destinada a publicidad y propagan-
da desde que comenzó su mandato 
en esta Corporación en 2011 hasta 
la actualidad. Las partidas de las 
que se detraen esos 258.000 euros 
provienen de  suplementos y crédi-
tos extraordinarios. 

Recuerda que existe ya una partida 
de 300.000 euros en Presidencia, 
que ahora se ve incrementada en 
58.000 euros más respecto al cré-
dito inicial, para una campaña en 
servicios de administración elec-
trónica (50.000 euros más), y para 
una campaña de Gran Canaria Re-
cicla, 100.000 euros (ya en el ante-
rior mandato hubo otra de 150.000 
euros). Y otra campaña de publici-
dad importante es la del Mundo-
basket (50.000 euros), “que nos 
parece importante. Siempre hemos 
apoyado el Mundial, pero esto es-
taba previsto, ya se sabía que el 
Mundial iba a ser en 2014.”. 

“Ya un 147% nos parecía una bar-
baridad. Ahora, con la modificación 
de crédito que se aprobó en el Ple-
no de julio, por valor de 258.000 
euros, destinados a publicidad y 

propaganda, hace que la parti-
da presupuestada para 2013 de 
842.346 euros se incremente hasta 
llegar hasta 1.100.346 euros en el 
autobombo para Bravo de Laguna y 
su séquito”, critica Carolina Darias. 

“La inversión en publicidad es ex-
cesiva, máxime teniendo en cuenta 
los tiempos que vivimos. Hablamos 
de la utilización de dinero públi-
co para la promoción de Bravo de 
Laguna y de su partido, a través, 
por ejemplo, de una campaña para 
la promoción de una plataforma 
inexistente que está siendo pagada 
por fondos públicos”, explica.

“La publicidad y propaganda son 
necesarias, pero en su justa medi-
da. Hay que informar al ciudadano 
sobre lo que hace el Cabildo con 
su dinero, pero lo que no se pue-
de hacer es utilizar ese dinero para 
criticar al Gobierno de Canarias, en-
trando en lucha partidistas y en dis-
cursos de otro tiempo. Que Bravo 
utilice el dinero para dar a conocer 
lo que hace el Cabildo por Gran Ca-
naria, ¿Por qué no lo hace? Senci-
llamente, porque no ha hecho nada 
en estos dos años, dos años en los 
que la inversión en publicidad y pro-
paganda supera los dos millones de 
euros, en concreto, ha invertido en 
publicidad y propaganda 2.016.527 
euros”, concluyó. 

La portavoz socialista, Carolina Darias,  detalla que en 
dos años el Gobierno de Bravo ha gastado más de dos 
meuros “para tapar las ineficacias de su gobierno”. 



GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

17 | Nº 13

PATXI LÓPEZ VISITA GRAN CANARIA |

Militantes del PSOE 
arroparon a Patxi López 
en Gran Canaria. 

Patxi López y Carolina 
Darias conversan con 
Chano Fraquis e Inma 
Medina. 

Chano Franquis, 
Patxi López y José 
Miguel Pérez ofre-
cieron una rueda de 
prensa para hablar 
del nuevo modelo 
territorial de España 
propuesto por el 
PSOE. 
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